



**Pregunta de Juan Bacca:** Al leer un artículo en su página, me causa inquietud como interpretan ustedes Juan 8:58- De cierto, de cierto os digo: Antes que Abraham fuese, yo soy.

**Respuesta:** Algunas personas toman la frase «yo soy» en Juan 8:58 como argumento teológico para decir que Yahusha se identifica a sí mismo como el gran «YO SOY» de Éxodo 3:15, El Padre. Pero la falacia de ese argumento se echa de ver fácilmente. Si por usar la frase «yo soy» uno se identifica con el Yo Soy de Éxodo 3:15, es decir, con YHUH, entonces Pablo también sería el Padre Celestial, pues él usó la misma frase, y aún más completa que la que usó Yahusha. Pablo se aplicó a sí mismo la frase “Yo soy lo que soy” (1 Corintios 15: 10). ¿Lo hace eso ser el mismo YHUH? Por supuesto que no, ¿verdad?

Además, si alguien me pregunta: “¿Es usted José?” y yo le contesto: “Sí yo soy,” ¿significa eso que soy YHUH? Hasta un niño puede entender esto. Nótese, además, que en las Escrituras nunca se hace referencia a YHUH simplemente como “Yo soy”, sin predicado, como si eso fuera un título en sí mismo. En Éxodo 3:14 lo que él

dijo fue “Yo soy el que soy”. Interesantemente, en la Septuaginta se traduce eso como «Yo soy el Ser» (**Egó eimí ho On**). El «yo soy» de Juan 5:58 es en griego Ego eimí, que es el equivalente del hebreo aní hu, que significa literalmente “Yo ese”. Mientras el hebreo deja sobreentendido el verbo, el griego deja sobreentendido el predicado; pero en ambos casos se debe entender en español como “yo soy ese”. Así que cuando el ciego de Juan 9:9 dijo “Aní hu” (griego: egó eimí) simplemente estaba diciendo “ese soy yo”. El que usara esta frase no quiere decir que aquel hombre ciego era YHUH. De la misma manera, cuando Yahusha dijo «Antes que Abraham naciera, yo soy,» no estaba queriendo decir que él era YHUH, sino simplemente estaba declarando el hecho de que él existía antes que Abraham. Los verbos “ser” y “existir” son el mismo en griego. Nótese que Yahoshúa está estableciendo un paralelo entre su existencia previa y la existencia de Abraham. La objeción que le presentaron los fariseos fue que Yahusha no era más viejo que Abraham. “Tú todavía no tienes cincuenta años, ¿y has visto a Abraham?” (vers. 57). Por lo tanto, la respuesta va encaminada a contestar esa pregunta. Y el sentido de su respuesta es: “Sí, yo he visto a Abraham, porque antes de que él naciera ya yo estaba en la escena”. El se los había dicho de otra manera unos instantes antes. En el verso 23 les dijo: “Ustedes son de abajo; yo soy de arriba. Ustedes son de este mundo, yo no soy de este mundo”. Otras versiones de Juan 8:58: Moffat: “Yo existía antes de que Abraham naciera”. Lamsa: “Antes de que Abraham naciera, yo estaba”. Goodspeed: “Yo existía antes de que Abraham naciera”. Pfaefflin: “Antes de que hubiese un Abraham ya yo estaba ahí”. Si Aquel que es el Verbo existía solamente como un plan o concepto en la mente de YHUH, como reclaman algunos, entonces el paralelo que Yahusha trataba de establecer entre su existencia y la de Abraham habría carecido de sentido. Es claro por los pasajes citados que Yahusha tenía conciencia de haber existido antes. El habla de “la gloria que tuve contigo antes que el mundo fuera”.

“Nadie ha subido al cielo sino el que bajó del cielo”. No habla simplemente de ser de origen celestial, lo cual se podría interpretar de varias maneras, él dice claramente que “bajó del cielo”. Si bajó del cielo es porque estuvo allá. Pero no pudo haber tenido conciencia de estar allá si su vida hubiera comenzado al nacer de Miryam. Una de las preguntas bajo consideración era: “Siendo que al Verbo se le clasifica como poderoso (elohim), ¿significa esto entonces que hay dos Poderosos? Naturalmente, todo depende de lo que se quiera decir por “Poderoso”. Un estudio cuidadoso de las Escrituras muestra que no solamente a YHUH se le aplica el título elohim en las Escrituras Hebreas sino también a los ángeles, al rey de Israel, y a los jueces. Así que en el sentido en el que se usa la palabra en las Escrituras hay, no dos, sino muchos elohim, o poderosos. Sin embargo, YHUH permanece como «**El**» **Elohim**, esto es, el Elohim por excelencia, el Poderoso de los poderosos.

Esperamos haber contestado su inquietud.

Shalom